

y por la depreciación subiguiente á la falta de mercados. Esto agravará mucho más el problema y occasionará la inevitable repercusión en la riqueza patria. En ejercicio de su derecho de defensa productores y exportadores, justamente alarmados, acudieron al Gobierno. A éste de celebrarse en Madrid una importante asamblea, á la que concurrieron numerosas delegaciones de Cataluña, Aragón, Levante y Andalucía. Se pretende que, por feliz gestión de nuestro Gobierno, aceda el de Francia, por lo menos, a franquear la frontera á aquellas expediciones vendidas antes de su acuerdo prohibiendo la importación vinícola. Esto, aunque no evita el malo uso á la resta de un mercado importante, permitiría, sin embargo, que no se desaproveche el considerable número de hectómetros que arrojan las partidas ya colocadas en territorio francés. Alguna atención supone.

Por fortuna, los exportadores han encontrado en el Sr. Dato y en los ministros de Estado y Hacienda, una firma voluntad á su servicio y una actividad pronta á traducirse en la gestión del asunto. Francia está vinculada á nosotros por una espesa red de intereses mercantiles mutuos. Es razón que, además, vive con España en relaciones muy cordiales y á la que, en momentos críticos, aun recientes, dimos facilidades que no debes olvidar. Por esto, por la tenaz labor que realiza nuestro Gobierno en tal sentido y porque se persigue algo de justicia, antes que de gracia, orsemos que la aspiración del comercio español se verá lograda. Y la Mancha, que tiene tal suma de intereses depositados en el negocio de la exportación de vinos, tendrá también un motivo de satisfacción entre tantos como lo son de inquietud en estos tiempos, de verdaderos azores comerciales.

Puebla del Príncipe

Detenido

Fu'garcio Martínez Gómez, vecino de Terrinches, lo ha sido por los guardias de dicho punto, Cirilo Bravo y Andrés Mateos, por llevarse el día 3 del corriente un mulo, propiedad de su amo Pedro Peláez Arcos, de esta localidad, en donde sirvió el Martínez, en su calidad de ganadero, entre ambos la cuenta, Peláez no estaba propicio abonar á su criado Martínez lo que éste le reclamaba, manchandose indignado y disponiendo llevarse el mulo de referencia de donde estaba pastando, después emprendió viaje para Torrejoncillo, en donde verificó un trato, cambiando el mulo por un burro y 800 pesetas, con un tal Eustasio Carrasco, de dicho pueblo.

Por la expresada pareja del puesto de Terrinches, ha sido conducido á ésta el improvisado tratante y el burro, poniéndolos á disposición del señor juez municipal, quien ha ordenado su traslado al Juzgado de Instrucción, verificado éste por los guardias del puesto de Torre de Juan Abad, Joaquín Mariel y Francisco Cerdoba.

Nombramiento

Lo ha sido de maestro en propiedad de esta escuela nacional de niños, don Juan Jiménez Gómez.

Sea enhorabuena.

EL CORRESPONSAL

6-9-917.

Adoración Nocturna

Mañana sábado, á las diez de la noche, celebrará su Vigilia ordinaria en la Iglesia de San Pedro, el turno primero «Corpus Christi», de la sección de esta capital.

Será de intención particular en sufragio del alma de D. Federico Ruiz Sánchez (q. e. p. d.).

Por la circunstancia de celebrarse la fiesta de la Santísima Virgen de la Guía, que se venga en dicho templo, estará el mismo abierto, según costumbre, hasta las once.

ESPECTÁCULOS

Teatro-Círculo

Anoché se celebró la anunciada función de Cinematógrafo, proyectándose los episodios 3º y 4º de la película «La Máscara de los dientes blancos».

También se proyectaron dos películas cómicas, una de ellas bastante licenciosa.

Por respeto al distinguido y numeroso público que llenaba el teatro, debes procurar la empresa poner más encierto en la elección de películas.

Por lo demás, muy bien.

La guerra al día

Los explosivos tuedescos

En el preludio de la actual campaña, el famoso mortero de 42 que los alemanes usaron con éxito en los sitios de Lieja, Namur, Maubege y Amberes fué causa de admiración mundial por la ciencia bélica germana.

Todos los intentos de monstruos análogos de gran calibre e inmenso poder destructor habían fracasado en el transcurso de la historia artillera y tocaba á los alemanes la gloria del triunfo; tenaces y constantes, habían conseguido vencer los obstáculos balísticos, y nada se resistió al avassallador influjo de los proyectiles gigantescos.

Los efectos asombrosos de los proyectiles del terrible mortero se deben indudablemente á la excelencia de los explosivos alemanes. El trotyl, abreviación germana de trinitrotoluol ó trinitrotolueno, no es otra cosa que nuestra trilita, fabricada en Granada desde la memorable etapa en que regentó la laboriosa fábrica militar de la ribera del Darro el santo y prestigioso artillero general Aranzaz.

Con la trilita, adoptada por nosotros antes que pueblo alguno la usase en sus máquinas de guerra, se sustituyó á la picricina, como ésta anteriormente desbanó al fulmicotón.

Los alemanes nos siguieron á nosotros en el empleo de este potente explosivo que constituye la base y esencia de las granadas rompedoras Aranaz.

Germania la emplea en sus granadas, en sus torpedos y en sus minas submarinas.

La energía dinámica de la trilita, ó sea del trotyl, pasa de cuatro millones de kilogramos por segundo. Su estabilidad es la más interesante de sus propiedades, pues evita en la era de paz las dolorosas catástrofes que como las del «Jena» y del «Liberté» hunden, por descomposición explosiva de estos elementos, potentes acorazados.

Los teutones usan también la trilita en las granadas de mano que arrojan á sus enemigos desde sus atrincheramientos de Flandes, en las luchas cuerpo á cuerpo y en las bombas que desde los aeroplano y zeppelines dejan caer sobre poblados y atrincheramientos en sus frecuentes excusiones aéreas por la zona enemiga.

A este explosivo formidable deben los germanos gran parte de sus éxitos en la guerra de sitio de plazas, y aún en la actual fase de guerra de sitio en campo abierto, y este explosivo, tan justamente encomiado, fué reglamentario en nuestro país antes que en parte alguna, gracias al laudable celo, á la labor plausible y tenaz, al constante estudio de un artillero español: el general Aranaz.

CAPITÁN.....

DE SOCIEDAD

Los que viajan

Han salido para la Solana la excelente señora condesa viuda de la Cañada, acompañada de sus hijos.

Han marchado á Salamanca, donde pasarán los días de feria á lado de su familia los marqueses de Treviño, acompañados de su hermano.

—Para Albacete D. Andrés Oliva y su familia.

—A Madrid D. Amparo Almagro, de López Salazar y su hermano D. Alfredo.

Al mismo punto ha marchado el eloquente abogado D. Vicente Calatayud.

—Ha salido para Mora (Toledo), la distinguida familia del cajero de esta Sucursal del Banco de España, D. Adolfo Sebastián.

—Se encuentra en este D. José Costi, de Almodóvar del Campo.

Para Madrid ha salido el nuevo Ingeniero Jefe de la División Hidráulica D. Julio Moreno Martínez.

—Llegó de Chilón D. Emilio Marquez.

Hemos saludado á D. Juan Rosales, de Argamasilla de Calatrava.

—Se encuentra en este D. José Benítez.

—De Almadén llegó D. Teodoro González.

—Hemos saludado á D. Tomás Cano, rico propietario de L. Solana.

—Estrechamos la mano del presbítero D. Claro Coello.

—De Toledo llegó el comandante del Ejército D. Juan García.

Llegó de Almodóvar D. Fructuoso García de la Santa.

—Salió para Porzuna D. Angel Terrón.

—De Chilón ha llegado D. Esteban Areñas y señora.

—Ha salido para Herencia nuestro querido amigo D. Enrique Poblador y esposa.

—Han marchado á Piedrabuena, el párrroco D. Alvaro Corrales y sobrinos Álvarez Ignacio.

—Ha marchado á Santa Cruz de Mudela D. Diego Marín, inspector de Higiene pecuaria.

—Ayer salió para Alcázar D. Heriberto Villanueva, párroco de Alcalá.

—Anoché llegó de Madrid D. Eduardo Campos y señora.

—Para Almadén y Puerto Lápice ha salido D. Gonzalo Orta, ingeniero de Minas.

Geometría

Mañana festividad de Nuestra Señora de la Natividad, celebrarán sus días la señora doña Guía Fernández, d. Llamado; y las señoritas María de la Guía Coáis, Natividad Rubio y Natividad Torregrosa.

Enferma

Se encuentra en cama gravemente enferma la distinguida señora D. Teresa Rosa, esposa del vicepresidente de la Comisión provincial D. José Medrano.

Hacemos vivos votos por la mejoría de la paciente.

Noticias generales

Cultos

Mañana fiesta de la Natividad de Nuestra Señora predicarán en la Misas mayores la P. foral D. Eduardo Barro.

Aniversario

Pasado mañana se cumplen ocho años de la muerte en esta capital de D. Federico Ruiz y Sánchez (q. e. p. d.), á los 32 años de edad.

La Vigilia de Adoración Nocturna, que se celebrará mañana sábado, á las diez de la noche en la Iglesia de San Pedro, será aplicada en sufragio del alma del finado.

El Observatorio

Los datos del estado atmosférico de ayer facilitados en el Observatorio del Instituto son:

Temperatura máxima la sombra 26,0. Irmínima d. 13,4.

Lluvia en milímetros por metro cuadrado 0,06.

Evaporación en d. 6,7.

Dirección del viento, N. E.

Recorrido en 24 horas por km. 16,6.

Fuerza moderada.

Cielo cubierto.

El paseo

Ante escaso auditorio dio ancha en el salón del Prado, el acostumbrado concierto, la Banda de música que dirige el Sr. Segura.

Estos conciertos debieron trasladarse de aquí en adelante al paseo del Pilar.

«No te pareces bien, señor alcalde?

Procesión

Mañana á las seis de la tarde, saldrá procesionalmente de la iglesia parroquial de San Pedro, la imagen de Nuestra Señora de la Guía.

Seguirá la carrera de años anteriores.

Un incendio

En la casa del vecino de Torre de Juan Abad, Emilio Vélez, se declaró un incendio que redujo á cenizas parte del inmueble, ropa, aperos de labranza y el grano encerrado en una cámara.

Las pérdidas se calculan en diez mil pesetas.

Las autoridades y vecinos rivalizaron en los trabajos de extinción.

Bronca

En la barriada de la estación férrea de Santa Cruz d. Mudela riñeron los cuadros Emilio Grande y Juan Pérez.

De los insultos pasaron á las obras acometiéndose á mortales, palos y tiros.

En la refriega resultaron ambos heridos.

Después de curados pasaron á disposición del juez.

Libramiento

S. ha puesto al pago en la pagaduría de Hacienda un libramiento por valor de 1.054,20 pesetas á nombre de D. Martín Martínez.

Subasta

S. acuerda por segunda vez bajo el tipo de 70 pesetas y con sujeción al pago y condiciones señaladas, la contracción de una emparrada de madera que rodea el nuevo urinario.

El plazo para la admisión de pliegos termina á las doce de la mañana de d. 12 del corriente.

Desinfectante e insecticida.

Lo mejor para la higiene, garrafas, viñales y árboles frutales.

Resolutivo, Rojo, Mata, apellido.

Y

Resolutivo, Rojo, Mata, un preparado para el ganado que no debiera faltar en casa de los Agricultores y Ganaderos.

Farmacias y Droguerías

DEDUCCIONES

Resolutivo.... lo que resuelve.

Rojo..... color.

Mata..... apellido.

Y

Resolutivo, Rojo, Mata, un preparado para el ganado que no debiera faltar en casa de los Agricultores y Ganaderos.

Farmacias y Droguerías

PÉRDIDA

de una sortija con brillante grueso, pasando por Alarcos, Plaza del Pilar, Ciruela al Depósito de Máquinas y viceversa. Agradeciendo su devolución, se gratificará á quien la presente en Alarcos, 8.

SE VENDE

una berlina semi-nueva, fabricación «La marca»; para tratar, Antonio Amores Plaza Constitución, núm. II, Tomelloso.

ANUNCIO. Se vende una prensa hidráulica de 750 kilos de cabida, con pistón de 30 centímetros, seminueva.

Para precios y detalles en la Fábrica de Luz eléctrica de Fuente el Fresno, de dán.

SE VENDEN

doce yuntas jóvenes de duciles para labor. Razón: D. Damián Aparicio.—Granja Agrícola.—Ciudad Real.

SE VENDE EN FUENCALIENTE

la casa de San Miguel, núm. 28 y su lindante con el mismo predio.

Darán razón en las mismas fincas su dueño: D. Saturnino Cordovilla Barrios

Onomástica

SE VENDE AL

En la villa de Lepe, 100 pesetas.

</

